

Relaciones Internacionales en un contexto de Riesgos y Amenazas



Dirección Académica: Lic. & Magister. Corbino, Mariano
Coordinación: Lic. Herrera, Luisa Fernanda



PRESENTACIÓN

En este nuevo contexto que está atravesando el mundo, se ha modificado la manera en la que los Estados interactúan y desarrollan las Relaciones Internacionales.

Esta nueva situación que estamos atravesando ha impactado en el comercio, la movilidad, el consumo, la seguridad, la defensa, la cooperación, etc. Sin dudas la estructura internacional ha cambiado y analizaremos cómo. El balance de poder entre el Este y el Oeste está en uno de los puntos más álgidos de las relaciones internacionales y la globalización tal y como la conocíamos esta puesta en pausa, marcando un impacto profundo en las relaciones entre China y Estados Unidos.

En este curso analizaremos el rol de la seguridad internacional desde distintas aristas y el destacado rol de los sistemas de emergencias, sanitarios y como las prioridades mundiales se han modificado.

¿Será momento de que la globalización incorpore nuevos elementos como el medio ambiente, la naturaleza, la salud humana, el rol de las fuerzas de seguridad y repensar la misma a través de ajustes impostergables?

Durante este contexto que estamos atravesando se han hecho visibles las deficiencias en la coordinación a nivel internacional siendo quizás el momento oportuno para que los mecanismos multilaterales modifiquen prioridades.

Evidentemente el año 2020 y el contexto actual, impactará en la teoría y la práctica de las relaciones internacionales y el sistema internacional.

Las políticas públicas serán esenciales para abordar la post-pandemia debido a que construyen nexos de interacción entre lo público, lo privado y la ciudadanía y la sociedad civil.

DESTINATARIOS

Dirigido a Graduados & Profesionales de las Relaciones Internacionales, las Ciencias Políticas, Diplomáticos, Políticas Públicas, Fuerzas de Seguridad, Funcionarios Gubernamentales, Abogados, a todos aquellos que deseen complementar su formación en la temática.

Abierto a todos los Estados de habla hispana.

PLAN DE ESTUDIO

Clase 1 - 8 de OCTUBRE

Docente a cargo: *Magister, Juan Núñez*

- Seminario: Relaciones Internacionales en un contexto de Riesgo y Amenazas.
- Introducción a la temática.
- Análisis de la situación internacional actual.
 1. Medidas adoptadas por la República Argentina en el marco de la pandemia de Covid 19.
 2. El rol de la Comisión Cascos Blancos.
 3. Análisis de casos.

Clase 2 - 15 de OCTUBRE

Docente a cargo: *Dr. Luis Somoza*

- El concepto internacional de seguridad de un Estado-Nación, ubicación de la Defensa y la Seguridad Interior.
- El sistema normativo que regula la Defensa y la Seguridad Interior.
- Evolución de los conceptos de Defensa y Seguridad en Argentina, desde el advenimiento de la democracia y su situación actual.
- Fuerzas Armadas y de Seguridad cómo instrumentos del Estado en el uso monopólico de la fuerza.

Clase 3 - 22 de OCTUBRE

Docente a cargo: *Dr. Luis Somoza*

- Las viejas y nuevas amenazas.
- La inseguridad: La prevención social del delito.
- Principales variables y características de los conflictos modernos
- Amenazas, riesgos y otros desafíos actuales a la seguridad del Estado.

Clase 4 - 29 de OCTUBRE:

Docente a cargo: **Magister, Daniel Locattelli**

- Evolución de Seguridad y Defensa en el ámbito internacional.
- Principales teorías de las RRII y su vinculación con la Seguridad Internacional
- El rol de los Estudios de Seguridad
- Evolución de los Estudios de Seguridad

Clase 5 - 5 de NOVIEMBRE

Docente a cargo: **Magister, Daniel Locattelli**

- Las variables motoras de la Seguridad Internacional
- Seguridad cooperativa y Seguridad Colectiva
- Escuela de Copenhague y Securitización
- Latinoamérica en el esquema de Seguridad Internacional
- El caso uruguayo

Clase 6 - 12 de NOVIEMBRE

Docente a cargo: **Magister, Sergio Rico**

- Análisis de la situación en Uruguay.
- Medidas adoptadas por la República Oriental del Uruguay en el marco de la pandemia de Covid-19.
- El rol del SINAIE
- Riesgos vulnerabilidades y Amenazas
- La Prospectiva ante las Amenazas

Clase 7 - 19 de NOVIEMBRE

Docente a cargo: **Magister, Sergio Rico**

RIESGO

- La gestión integral de riesgo
- Riesgos y amenazas naturales y provocadas x el hombre
- Caso Binacional de ejemplo en la región

Clase 8 - 26 de NOVIEMBRE

Docente a cargo: **Magister, Alejandro Álvarez**

- Las Naciones Unidas y el mantenimiento de la paz y la seguridad internacional.
- La perspectiva de género en las Operaciones de Mantenimiento de la Paz de las Naciones Unidas. La agenda de 'Mujer, Paz y Seguridad' y su impacto en la seguridad internacional.
- El 'Consenso Global' en las Resoluciones de las Naciones Unidas y su impacto en la seguridad nacional, regional e internacional.
- Los nuevos desafíos a la seguridad internacional y los cambios de paradigma de las Fuerzas Armadas.
- Vigencia de la perspectiva de género para enfrentar los nuevos desafíos a la paz y la seguridad internacional.

TRABAJO FINAL

El mismo deberá ser entregado por mail luego de la última clase de cursada hasta el 1 de marzo de 2021. El mismo tiene como finalidad que el alumno/a fije conocimientos. La primera clase será utilizada para explicar todo lo referente a éste y otros temas.

DOCENTES

Álvarez, Alejandro José

Es **Master en Ciencias Políticas de la Universidad del Norte Santo Tomás de Aquino UNSTA** (Tucumán – Argentina).

El **Teniente Coronel (Retirado)** ha servido en el ejército argentino por más de 35 años, durante los cuales ha sido designado en cuatro misiones de paz de **Naciones Unidas**; en la frontera entre Serbia y Croacia en 1994; en Irak y Kuwait como Observador Militar en 1999; en la Isla de Chipre en 2001 y en Ruanda-Burundi en 2004. En 2007 fue designado en el Servicio de Generación de Fuerzas, de la Oficina de Asuntos Militares del Departamento de Operaciones de Mantenimiento de la Paz (UN DPKO) de las Naciones Unidas como Oficial de Personal Militar, siendo responsable del manejo del despliegue de todo el personal militar y policial en Operaciones de Mantenimiento de la Paz. Además, se desempeñó como Punto Focal de Género de su servicio. Desde su regreso a la Argentina en 2013, ha estado activamente colaborando con Organizaciones Gubernamentales como por ejemplo el Ministerio de Defensa y Organizaciones No-Gubernamentales en el campo de la implementación de las Resoluciones de Naciones Unidas sobre Mujer, Paz y Seguridad y en la Incorporación de la Perspectiva de Género en las Fuerzas Armadas y de Seguridad. Es miembro de los Equipos de Investigación en Seguridad y Resolución de Conflictos de la Inter-University Seminar (ISE) e International Sociological Association (ISA). Es Profesor de Inglés de la Escuela Normal Superior en Lenguas Vivas. Miembro de **Mente Inter-Nazionale**.

Corbino, Mariano

Licenciado & Magíster en Relaciones Internacionales. Fundador & Director Mente Inter-Nazionale. Director Académico & Docente Diplomatura en Prevención de Lavado de Activos, Ciberdelitos y Financiamiento del Terrorismo UCES (2018-Actualidad). **Director Académico & Docente** Certificación PLA/Sujetos Obligados Septiembre 2020. Cuenta con un Posgrado en UE-AL (Univ. Bologna). Ha realizado en 2012 el Posgrado PLA/FT (UBA). **Miembro del Departamento del área de Seguridad y Defensa** en IRI La Plata 2014-Actualidad. Expositor & moderador en varios congresos tanto **nacionales** como **internacionales**. Cuenta con **numerosas publicaciones** tanto a nivel nacional como internacional. Organizador de jornada sobre “Actualización: Compliance & Transparencia.

Responsabilidad Penal de las Personas Jurídicas: Ley 27401. Implicancias de la Corrupción, el Lavado de Activos y el Ciberdelito en el sector Público-Privado”, agosto 2019 UCES. Organizador jornada: “Conversando: Mujeres en PLA/FT & Compliance/Cumplimiento Normativo” diciembre de 2019 UCES. Docente invitado en Universidad de Belgrano, Argentina 2018-2019, Docente Maestría en Negocios Internacionales. UCES, Sede Rafaela, Argentina. Docente Universidad Tecnológica Nacional “Especialización Terrorismo y Ciberterrorismo en el Siglo XXI” 2018-2019. Docente Universidad Tecnológica Nacional “Criminalidad Organizada Transnacional “Capítulo Narcotráfico”. Expositor invitado en Asociación de Especialistas Certificados en Delitos Financieros tema: “Desmitificando los Paraísos Fiscales y las Sociedades Offshore, estigmas y verdades; enseñanzas de casos recientes”, 23 Marzo 2020.

Herrera, Luisa

Lic. en Ciencia Política con énfasis en Relaciones Internacionales. Universidad ICESI, Colombia. Lic. en Antropología. Universidad ICESI, Colombia. Ha cursado y finalizado su **Maestría en Políticas Públicas para el Desarrollo con Inclusión Social. FLACSO**, Argentina, formación Académica Concluida. Tesis en Desarrollo. **Coordinadora General Mente Inter-Nazionale. Coordinadora Académica. Diplomatura en Prevención de Lavado de Activos, Ciberdelitos y Financiamiento del Terrorismo. UCES**, Argentina. Docente Diplomatura en Prevención de Lavado de Activos, Ciberdelitos y Financiamiento del Terrorismo. UCES, Argentina. Docente Maestría en Negocios Internacionales. UCES, Sede Rafaela, Argentina. **Docente Diploma Superior en Organizaciones de la Sociedad Civil. FLACSO**, Argentina. **Docente Maestría Diplomacia y Política Exterior** Cátedra “Historia de las Relaciones Internacionales desde el inicio del siglo XX a la Globalización”. UCES, Argentina. Profesional con amplia experiencia en la Gestión Educativa y Académica. Manejo de Planes de Estudios de Posgrados. Profesional con Habilidades en Comunicación, Relaciones Institucionales y Públicas. Ha realizado el curso en **Participación Ciudadana brindado por el Instituto de Formación Política y Gestión Pública** del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Actualmente cursando el **Programa de Especialización en Política Internacional brindado por Instituto de Formación Política y Gestión Pública del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires.**

Locattelli, Daniel

Actualmente Director General de Política de Defensa, Ministerio de Defensa, Uruguay. Licenciado en Ciencia Política, Universidad de la República – Uruguay. **Magister en Ciencia Política**. - Universidad de la República – Uruguay. **Doctorando en Ciencia Política**, Escuela de Política y Gobierno; Universidad de San Martín. - Buenos Aires. Argentina. **Director y Docente del Curso Política y Estrategia CALEN** -. Colegio de Defensa, Uruguay. **Docente en el curso Política Exterior Estados Nacionales**, CALEN – Colegio de Defensa – Uruguay. **Docente en el Instituto Militar de Estudios Superiores, Ejército** – Uruguay. **Docente en Inteligencia Estratégica en UCES** – Universidad de Ciencias Sociales y Empresariales. Estudios de Seguridad Internacional en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. Miembro y representante regional del Comité Fuerzas Armadas y Sociedad de la Asociación Internacional de Ciencia Política (IPSA). Miembro de la Sociedad Argentina de Análisis Político, (SAAP), Asociación Uruguaya (AUCIP), Latinoamericana (ALACIP) e Internacional de Ciencia Política (IPSA). **Miembro de Mente Inter-Nazionale.**

Núñez, Juan

Lic. en Relaciones Internacionales. **Lic.** en Ciencia Política. **Profesor** en la Universidad de Belgrano (**UB**) y en la Universidad de Ciencias Empresariales y Sociales (**UCES**). **Diplomático.**

Rico, Sergio:

Director del Sistema Nacional de Emergencia (SINAE) de Uruguay.

Cnel. Retirado. Magister en Ciencias Políticas (UDELAR).

Licenciado en Ciencias Militares. Diplomado en Ciencias Políticas. Director del Curso de Prospectiva en el Centro de Altos Estudios Nacionales, (Colegio de Defensa). Director de la Cátedra de Estrategia y Docente del Colegio de Defensa del Uruguay. Director del Curso de Prospectiva en el Centro de Altos Estudios Nacionales, (Colegio de Defensa). Realizó entre otros, el curso de Estrategia en Políticas de Defensa y Relaciones cívico Política Militares (CHDS, Washington, EE.UU.) Coordinador del comité de Seguridad Internacional y Defensa

del Consejo Uruguayo de Relaciones Internacionales (CURI). Miembro permanente del Comité de Seguridad Internacional y Defensa del Instituto de Relaciones Internacionales (IRI) de la Universidad de La Plata, Argentina. Docente en Prospectiva Estratégica en la Universidad de Ciencias Empresariales y Sociales (UCES), Bs.As. Argentina. Director del Centro de Estudios Prospectivos de la Facultad de la Innovación (en trámite de creación) Montevideo, Uruguay. **Miembro de Mente Inter-Nazionale.**

Somoza, Luis Alberto

Doctor en Ciencias Políticas, graduado en la Universidad Católica Argentina **Licenciado en Ciencias Políticas y Licenciado en Ciencias Políticas Especializado en Relaciones Internacionales**, graduado en la Universidad Católica Argentina. **Magister en Inteligencia Estratégica Nacional** por la Universidad Nacional de la Plata Egresado de la Escuela de Defensa Nacional. Graduado de la National Defense University de los Estados Unidos. “Especialista en Docencia Universitaria” por el Instituto Universitario de la Policía Federal Argentina. Post título en Terrorismo otorgado por la Universidad Católica de Salta-Subsede Gendarmería Nacional. Ha participado en distintos eventos académicos, en calidad de asistente, participante y expositor, tanto en nuestro país como en el exterior: Estados Unidos, Colombia, Chile, Brasil, Uruguay y la República Checa. **Evaluador de la CONEAU** para carreras de Post Grados en Ciencias Políticas y áreas de la Defensa, Seguridad e Inteligencia. **Su desempeño docente ha sido en los ámbitos de fuerzas armadas y fuerzas de seguridad** y ha desempeñado cargos en **el ámbito de la seguridad y las relaciones institucionales.**

CALENDARIO ACADÉMICO

Fecha de Inicio: 8 de octubre

Fecha de Finalización: 26 de noviembre

Días de Cursada: jueves

Horario: 18.45 a 21.15 hs.

Cantidad de Encuentros: 8

Duración: 20 Horas

Plataforma: Microsoft Teams

Modalidad: Online – Virtual

ARANCELES

Forma de pago: 1 matrícula de \$7.000.- y 2 cuotas de \$7.000.-

(Deben abonarse del 1 al 10 de los meses de clase, Octubre & Noviembre). -

Beneficios UCES-FAECC Alumnos, graduados y docentes: 20 % **sobre los aranceles mensuales.**

Contamos con Programa de Crédito Fiscal de:



Informes e Inscripción

Posgrados UCES · Paraguay 1239, Piso 2 (C1057) · Buenos Aires, Argentina

Tel · (+54 11) 4814-3239; Lunes a viernes de 9 a 19 hs.

 posgrados@uces.edu.ar  (+54 9 11) 5799-4216

/PosgradosUCES

